

# Faire revivre un quartier, le défi des habitants du collectif Le Village

Marine Farrugia

Pour remettre de la convivialité dans un quartier qui en manquait, des habitants du Grand Trou se sont réunis en un collectif : le Village. En attendant que leur projet de café associatif voie le jour, ils organisent des animations conviviales et intergénérationnelles pour créer du lien avec leurs voisins !



La buvette tenue par le collectif du café associatif Le Village pendant la Fête du Vent en 2022.

## Le souhait d'un quartier convivial avant tout

Fin 2021, quelques membres du **Conseil de quartier du Grand Trou, Moulin-à-Vent et Petite-Guille** font un constat : il manque une vraie vie de quartier ! « *Les gens ne se rencontraient pas* », indique Catherine Augagneur, membre du Conseil. Alors pourquoi ne pas imaginer un lieu où les gens pourraient se retrouver et décider, ensemble, de ce qu'ils souhaitent y faire ? Un petit groupe de motivés se rassemblent alors autour de cette idée et se lancent dans la création d'un café associatif ! Andrés Del-Cerro habite au Grand Trou depuis vingt ans : « *Un café, c'est un point de repère central, un lieu de passage et de rencontre important dans un quartier* ». Après avoir sollicité les uns et les autres, c'est décidé, le café s'appellera le Village ! Pour Catherine, membre de la première heure, « *le Village, c'est aussi et d'abord un collectif d'habitants dans lequel chacun à son mot à dire* ».

Les bonnes nouvelles s'enchaînent. Grâce au budget participatif de la Ville de Lyon duquel il a été lauréat, le Village trouve le lieu qui accueillera ses futures activités, près de la résidence seniors Chalumeaux, à Grand Trou. En 2023, les statuts de la toute nouvelle association sont déposés : la machine est bien lancée, avec un investisse-

ment toujours plus grand d'une dizaine de bénévoles.

## Petits et grands rassemblés autour d'animations de quartier

Si le local du futur café a d'abord besoin d'un petit coup de frais avant d'être investi par l'équipe, le Village ne reste pas les bras croisés et s'active ! « *Comme nous n'avons pas encore de lieu, on a mis en place des animations hors les murs* », explique Andrés, co-référent du pôle animation. Depuis un an déjà, le collectif propose des événements tous les derniers vendredis du mois à l'**Espace des 4 Vents**, qui accueille la plupart des animations. Une quarantaine d'habitants de tous âges se retrouvent autour d'un karaoké, d'un *blind test* ou encore d'un barbecue-concert. Il y a aussi des temps d'échange autour de jeux de société avec la résidence voisine, entre les seniors et des enfants du quartier.

« *Quand d'autres associations mènent des animations dans le quartier, on y participe* », explique Catherine. Que ce soit la fameuse Fête du Vent portée par la **SELGT**, ou le marché bio du samedi matin de la Cave Saint-Charles, les habitants du Village vont au contact de leurs voisins pour les rencontrer et se faire connaître.

## Participer à des lendemains qui chantent

Initialement portée par une dizaine d'habitants, l'initiative rassemble aujourd'hui plus de 200 sympathisants, 70 adhérents et une vingtaine de bénévoles actifs qui concoctent un programme sympathique pour la suite !

Pour ouvrir la nouvelle année, de nouvelles animations ont été pensées : une balade pour découvrir l'histoire et le patrimoine du quartier, un concours de pétanque, un vide-grenier, et bien sûr, et bien sûr, les traditionnels rendez-vous du dernier vendredi du mois. « *On est aussi en train de créer une gazette trimestrielle pour partager les actions du collectif, ça s'appelle La Gazette du Village* », annonce Catherine, une des personnes en charge du pôle communication. Et 2024 s'annonce de bon augure avec le lancement des travaux du futur café associatif. « *On a hâte d'inaugurer nos locaux pour concrétiser tous nos efforts* », se réjouit Catherine.

## CONTACT

Le Village  
8, rue Chalumeau (ouverture à venir)  
projetcafeassociatif@gmail.com  
Facebook : Café associatif Le Village